

## Día Mundial en recuerdo de las víctimas de accidentes de tráfico

Francisco Aguilera

Domingo 18 de noviembre de 2012 - 12:31



Por si a alguien se le pudiera olvidar, la ONU declaró en 2005 como DÍA MUNDIAL EN RECUERDO DE LAS VÍCTIMAS DEL TRÁFICO el tercer domingo de noviembre de cada año.

Pero resulta que siempre noviembre es un mes de una gran actividad en días mundiales, cursos, jornadas y demás, que a las personas que tienen interés en toda ocupación altruista les tiene muy ocupados...

Pues las víctimas de los accidentes de tráfico, las que nos dejaron, y las que quedaron, bien para sufrir su ausencia o para llevar el resto de su existencia las consecuencias de sus lesiones, así como los seres queridos que viven con ellos y que han debido de adaptar sus vidas a esta nueva situación, tienen derecho a que se les dedique también su tiempo... y su ayuda. Tal vez como mínimo un minuto de silencio, o de reflexión, o de actitud ...

Pero no debe bastar este día. Sería absurdo que sólo nos acordásemos en la efemérides de un problema social y de salud, que como el de la violencia de género, las drogodependencias, el cáncer, el tabaquismo y otros tantos, queramos resolver en nuestra conciencia haciendo algo ese día, entre los numerosos otros compromisos y el bombardeo de noticias desde todas partes.

El trabajo y el compromiso es cotidiano y en cada gesto que hacemos desde que decidimos salir a una vía pública donde hay conductores, viajeros y peatones, sea cual sea nuestro papel, debemos tener una comportamiento ejemplar no sólo para que no condicione nuestro propio movimiento, sino porque sabemos que nos desplazamos en una interacción donde lo que yo haga puede influir en la seguridad de los demás y porque, aunque no ocurra nada, soy un modelo viviente para quienes me observan, sobre todo los niños y jóvenes.

Incluso desde casa y en ámbitos privados, en la forma de abordar los comentarios ante esta lacra, la visión que hagamos del problema, la postura crítica respecto a la publicidad y los medios de comunicación al plantear la cuestión, etc.

Un pequeño ejemplo: Cuando ciertas fundaciones presumen en internet, revistas, prensa o televisión de contribuir a la seguridad vial con sus propias campañas, pero en el mismo lugar ponen en duda permanente la ubicación de los radares o en el siguiente spot no tienen reparo en anunciar cualquier sistema o empresa de recursos de multas, avisos de radares, marcas de automóvil con mensajes poco edificantes, la crítica despiadada a los agentes de la vigilancia del tráfico, o incluso hablan de publicidad responsable... ¿Esto es coherente, o sólo es salvar la cara?

La Dirección General de Tráfico ha incluido entre sus acciones con motivo de estas fechas la Campaña “CONTRA LA INDIFERENCIA Y EL OLVIDO, EL MEJOR HOMENAJE A LAS VÍCTIMAS DEL TRÁFICO ES LA PREVENCIÓN” que podrán visitar en la página web de dicho organismo en el apartado dedicado a esta efemérides, en la ventana “Campañas de divulgación”, picamos “Últimas Campañas, luego “Visor de Piezas” y en el apartado “Radio”, podremos escuchar 4 mensajes o cuñas donde otros tantos accidentados pueden contarnos cuál fué su momento decisivo que cambió para siempre la forma de afrontar su vida y por supuesto la relación con quienes le rodean.

Además le DGT ha abierto un nuevo servicio a las víctimas, denominado UVAT, es decir la Unidad de Coordinación en materia de Víctimas de Accidentes de Tráfico, que establece una red de coordinación información y asesoramiento a los afectados, con al menos un técnico en cada Jefatura Provincial de Tráfico, que empezarán a funcionar en Enero de 2013.

Por todo ello hagamos un alto en nuestro desenfreno cotidiano, intentemos parar un poco nuestro reloj, veamos si es posible aportar nuestro grano de arena para seguir rebajando esa cifra de víctimas tan alarmante aún ( Aunque va descendiendo, en 2011 en España, muertos 2060- más de la cuarta parte en población-; heridos graves, más de 22000...; coste 1,04 del PIB, según anuario estadístico de la DGT)... ¿Nos vamos a conformar con esta cifra?).

Priego de Córdoba como ciudad media tiene el suficiente número de percances para representar perfectamente un modelo de lo que ocurre en general. Así que, pongámonos a ello y estemos abiertos a toda mejora en nuestro comportamiento y toda colaboración permanente con las personas que también por estos días, a su pesar, tienen que recordar ese momento tan decisivo en su proyecto de vida. Si crees que puede servirles, facilítalos estos contactos.

¡Para que no me olvides!

dgt.es (Revista); Stop accidentes, Tel. 958 438335/667787313; DIA, 902367176; PAT, 934527483; AESLEME, 91715382 ; RACE, 902404545; SIAVT 900100268.